

# RETRO POLITIQUE

provinces.union@sonapresse.com

## Le Gabon désormais membre du Commonwealth

J.O.  
Libreville/Gabon

L'ANNÉE 2022 aura été, entre autres, marquée par l'adhésion du Gabon au Commonwealth. Après avoir fait acte de candidature comme membre à part entière, notre pays a finalement été accepté, le 25 juin 2022, au sein de cette organisation regroupant les pays de l'ancien empire britannique. À l'occasion du 26e Sommet des chefs d'État et de gouvernements du Commonwealth, le Gabon a officiellement été admis comme membre de cette grande

famille, désormais forte de 56 pays. Cette adhésion a été acquise au terme d'un processus rigoureux et exigeant, long de 18 mois. "C'est un moment historique! Une nouvelle page importante de l'histoire du Gabon s'ouvre 62 ans après son indépendance", a déclaré le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Avant d'ajouter que "l'adhésion du Gabon au Commonwealth est la reconnaissance du rôle de plus en plus important joué par le Gabon sur la scène internationale. En particulier sur la question du climat où notre pays est en première ligne". Et de souligner qu'il s'agissait d'une



Photo de famille au terme de la cérémonie d'officialisation de l'entrée du Gabon au Commonwealth.

"victoire diplomatique majeure". L'adhésion du Gabon au Commonwealth a d'ailleurs été actée le 17 octobre dernier, à Londres en Angleterre, au cours d'une cérémonie officielle à laquelle a pris part Ali Bongo Ondimba. Dans le ciel londonien,

parmi les 55 autres drapeaux des États membres, flottait le "Vert-Jaune-Bleu gabonais". Ladite journée avait été marquée par la rencontre entre le numéro un gabonais et le souverain britannique, Charles III, par ailleurs chef du Commonwealth.

Pour le Gabon, l'adhésion au Commonwealth constitue un tournant géopolitique majeur. Il représente surtout une opportunité historique en termes de développement tant sur le plan diplomatique, économique que culturel.

### Et aussi..

#### ANNÉE DE CONGRÈS

Le Centre des libéraux réformateurs (CLR) a tenu, le 16 octobre 2022, son 2e congrès extraordinaire dit "de la consolidation des statuts". Occasion pour Jean-Boniface Assélé d'écarter les "brebis galeuses" dont sa fille Nicole Assélé.

- Alexandre Barro Chambrier a rempli à la tête du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM) au terme du congrès qui s'est déroulé le premier week-end de décembre.

- Les 23 et 24 décembre 2022, le tour est revenu au Parti démocratique gabonais (PDG) d'organiser son congrès avec la confirmation de Steeve Nzegho Dieko à la tête du secrétariat général.

#### DÉSORMAIS UNE SESSION PARLEMENTAIRE UNIQUE

Depuis le 3 octobre dernier, députés et sénateurs siègent dorénavant pour neuf mois conformément à l'article 41 de la Constitution modifiée. Cette modification vise à permettre aux membres du Parlement de disposer de plus de temps pour examiner les textes. Dans la même foulée, le nouveau format abolit par la même occasion, les sessions extraordinaires souvent source de dépenses et autres sorties d'argent.

#### LD DANS LA TOURMENTE

Le parti "Les Démocrates" (LD), de l'ancien président de l'Assemblée nationale Guy Nzouba Ndama, aura été doublement éprouvé au cours de l'année 2022. D'abord en mars, avec le débauchage de plusieurs de ses cadres que le pouvoir a nommés au gouvernement (Jean-Norbert Diramba et Jean-Pierre Doukaga Kassa), et à des hautes fonctions dans l'administration publique (Maxime Ondimba) et parapublique (Vincent Ella Menie). Comme si cela ne suffisait pas, son président a été arrêté, en septembre dernier, à la frontière du Congo en possession de la somme d'un milliard 190 millions de F CFA (lire par ailleurs).

#### LE GABON AU CONSEIL DE SÉCURITÉ DE L'ONU

Élu en juin 2021, le Gabon a débuté son mandat de membre non permanent du Conseil de sécurité des Nations unies, le 1er janvier 2022. Il s'agit ici de son quatrième mandat au sein de cette instance onusienne. Le mandat durera deux ans. Pendant tout le mois d'octobre, notre pays l'a même présidée. Une présidence du reste très appréciée par tous les membres de cette entité.

## Une présence remarquable sur la scène internationale

J.K.M  
Libreville/Gabon

FORT de son leadership en matière de lutte contre le réchauffement climatique et de protection de l'environnement, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a marqué de sa présence la 27e Conférence des parties à la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (COP 27) tenue du 6 au 18 novembre dernier à Charm El-Cheikh, en Égypte. Des assises au cours desquelles il a interpellé l'ensemble des leaders de la planète sur la nécessité de passer de la phase de négociation à celle de la matérialisation des engagements pris en 2015, à Paris, lors de la COP 21. Ce faisant, Ali Bongo Ondimba a porté haut la voix du Gabon en réaffirmant son engagement à léguer aux générations futures, une planète viable et verte. Tout en prenant part, en marge de

cette rencontre, au "One Planet Summit". À l'issue duquel, le chef de l'État et son homologue français, Emmanuel Macron, ont annoncé la tenue en mars prochain à Libreville, d'un sommet de haut niveau dédié à la préservation des forêts. De toute façon, Ali Bongo Ondimba a solennellement réaffirmé l'engagement à œuvrer à la préservation de notre planète à Washington, lors du sommet États-Unis-Afrique, organisé du 13 au 15 décembre dernier dans la capitale américaine. La présence du numéro un gabonais à cet événement, aux côtés du président américain Joe Biden, témoigne de la reconnaissance et de l'importance de sa détermination à protéger la biodiversité et à trouver des solutions adéquates et appropriées à la crise climatique. Cette présence du numéro un gabonais sur la scène internationale a été aussi remarquable lors du Sommet de



Ali Bongo Ondimba, lors de son intervention à la COP 27 à Charm El-Cheikh, en novembre dernier.

l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) qui s'est tenu à Djerba en Tunisie, au mois de novembre; tout comme le président Ali Bongo Ondimba a pris part, en septembre à New York (États-Unis) à l'Assemblée générale des Nations unies.